



THE SERVICE CLUB OF THE YMCA  
AFFILIATED WITH THE INTERNATIONAL ASSOCIATION OF Y' S MEN' S CLUB

## The Y's Men's Club of Kanazawa

CHARTERED JULY 9, 1947

c/o KANAZAWA YMCA 44-1-201 SATOMI-CHO KANAZAWA 920-0998 JAPAN

国際会長主題 「価値観、エクステンション、リーダーシップ」 “VALUES ,EXTENSION and LEADERSHIP”  
アジア地域会長主題 「変化をもたらそう」 “Make a difference”  
西日本区理事主題 「Let's do it now!」  
中部部長主題 「知らせよう！ワイズの奉仕活動を」  
金沢クラブ会長主題 「奉仕活動の輪を広げ、地域への認知度を高めよう！～YMCAとEMC活動の充実を～」

### 2021 5 月間強調 LT

#### 今月の聖句 (西 信之雪)

いかに幸いなことか 神に逆らう者の計らいに従って歩まず 罪ある者の道にとどまらず 傲慢な者と共に座らず 主の教えを愛し その教えを昼も夜も口ずさむ人。 詩編1章1節～2節

#### 5月例会 プログラム

と き	2021年5月20日 (Thu.) 18:30～20:30
と ころ	ホテルトラスティ金沢 香林坊
会 費	¥3,000(会員は無料) ¥2,000円(メット)
司 会	西 信之君
開 会・点 鐘	山内ミハル会長
主 題	司 会 者
ワイズソング	一 同
今月の聖句	西 信之君
ハッピー・バースデー	山内ミハル会長
ゲスト紹介	山内ミハル会長
食 事	
ス ピ ー チ	角海久弥氏 “北前船ってなあに？”
委員会報告	
ニコニコタイム	幸正一誠君
YMCAの歌	一 同
閉 会・点 鐘	山内ミハル会長

#### 5月強調月間

リーダーシップを学んでください！ クラブ・部・区など、あらゆる機会にリーダーシップの学びの場があります。全てを有意義に捉え、スキルアップをして、リーダーシップを身に付けてください。

鵜丹谷 剛 ワイズリーダーシップ開発委員長 (神戸)

#### 4月 クラブ活動状況

##### 第1例会 (4月15日 Thu.)

メ ン	: 数澤、山内	(2名)
メネット	: 数澤、北	(2名)
ゲ ス ト	: 早川中部部長夫妻、荒川中部書記夫妻、前田氏、清水さん、北村君	(7名)
メーキャップ	: 幸正、吉川	(2名)
出席率	: 50%	充足率 163%

##### 第2例会 (4月1日 Mon.)

メ ン	: 数澤、幸正、山内	(3名)
メネット	: 数澤	(1名)

ニコニコタイム	10,000円
クラブファンド	累計 88,250円

##### BFポイント

切手	0g	累計	0g
現金	0円	累計	0円

第一例会：毎月第三木曜日 18:30～20:30

ホテルトラスティ金沢香林坊 Tel (076-203-8111)

第二例会：毎月1日 17:30～20:00

金沢ニューグランドホテル 2F (蔵) Tel (076-233-1311)

会 長	山内ミハル	書 記	西 信之
副 会 長	数澤輝夫	会 計	幸正一誠
	伊藤仁信	メット会長	伊藤悦子

## 「匂い」のない「匂い」

伊藤 仁信

私達の生活の中で、「匂い」というものの占める位置や範囲あるいは深さなどを感じとるために鼻という器官が付いております。空気（酸素）を取り込むと同時に空気中に含まれているいろいろなものを吸い込んで体に取り込んでおります。それと同時に体に悪いものを効果的に除去する働きを合わせもっております。それらが機能しやすいように体の露出している顔の部分に、しかも平面的な顔の中心に二つの穴をもち、空気など吸い込み易いように高めに盛りあがって作られております。鼻について医学的にはわかりませんが、私わたくし的に雑学的に表現しましたが、形から感じたことをもう少し話したいと思います。

形については古くからいろいろと言われており、クレオパトラや楊貴妃、日本では小野小町など絶世の美人と言われた女性が、もう少し鼻が低かったら歴史が変わっていただろうとまでと言われております。男性では胡坐を掻いているようだから物に動じない大人たいじんだとか、鼻穴の奥まで見えるからお金がどんどん入ってくるとか言われているようです。もう少し話したいですが、見た目で判断するといろいろ差し障りが生じますので御勘弁願ひ、鼻の内部機能について少し話します。しかし、やはり綺麗なものは気持ち良いものです。

次に内部の働きについて少し見てみますと、今世情を席卷している「新型コロナ」ですが、その特徴の一つに臭覚の異常を来すとと言われております。近頃は花粉症まで「新型コロナ」に押され気味で、隠れているようです。しかし「匂い」は味覚や感触などと相まって人間の食生活や感情などを豊かにしております。「匂い」は、その人により多少の差はありますが「お母さんっていい匂い」の様に心地よい「匂い」は、心を豊かにし精神状態の安定化につながります。嫌な「匂い」は気持ちを悪くし不愉快にします。嫌な匂いの代表だった工業、生活排水などの環境汚染からの「匂い」は相当私共の精神状態に異常を来しました。

まだ第三の「匂い」があるので、これを言いたいがために、くだらないことを長々と書いてきました。実は誰しも見たり聞いたり感じたりすることのできる匂いですが、心の中で嗅ぐことのできる「匂い」です。若い時ですが、高学年になってからのクラブ活動で、試合をする時によく監督から「匂い」を嗅めとられました。最初のうちは、自分の下着とか仲間の運動着とかの匂いを嗅いでおりましたが怒られました。「相

手の顔色や体の動作、空気の流れとか、その雰囲気や様子など」その場の「匂い」を一瞬のうちに嗅かんで体に沁み込ませろと言うことでした。そうすることにより自然と自分のやるべきことが浮かんでくると指導されました。その時は「匂い」のない「匂い」はどうして判るのか無茶なことを言う監督だと思いました。だが親の意見と同じで、この「匂い」と言う薬は万能薬で、しかも有効期限のない妙薬で社会に出てから効きだし大変助けられました。今でも機会があるごとに後輩たちに同じ事を第五感ごごは誰でも持つておるが、第六感としてこの「匂い」を持つてと話しております。昭和生まれの私が今日まで生き長らえてこられたのも、このことが大きな要因の一つだと感謝しております。おそらく一生このことは心から離れないと思っております。

## 【4月例会の報告】

金沢では下火になっていたコロナ感染者数が1月から増加しはじめ、特に感染経路不明数が増加し始めたため、1月例会は中止しましたが、その後急激な増加もなかったため、会場のホテルに食事はテイクアウト用のお弁当を作ってもらい、ゲストも最小限にして、対面で例会を開催してきました。

そのような中で4月は部長訪問を受けることになり、幸か不幸か、依頼していたスピーカーの急な都合のため、懇談会に切り替えることになりました。

当日は諸事情のため欠席者が多く、それでも早川政人中部部長ご夫妻、荒川恭次中部書記ご夫妻の4名の方を交えて、会場の広さからみてパーソナルディスタンスをとるためには、ぎりぎりの人数12名が集まることができました。

定刻を数分過ぎて、開会点鐘、主題読み上げ、今月の聖句とそれにちなんだ感想が読み上げられ、

“立てよ、いざ立て”を斉唱して一連のセレモニー終了。通常ここで食事となるところですが、今月も持ち帰りのお弁当を作ってもらいましたので、まず参加者の紹介。時間はたっぷりあるので、ゲストの早川部長のご挨拶と最近の状況報告、荒川書記のご挨拶と名古屋グランパスクラブの状況を報告いただきました。コロナ禍の中、対面での例会はやめてZOOMによるリモート会議が、かえって出席率の増加につながったとのこと。お二人のメネットさんから

はメネット会はないが、それぞれメンの活動に協力されているとのことで、数澤メネット主査から、西日本区への報告のため、活動状況の報告依頼がなされました。続いて、金沢クラブの一人一人から、自



己紹介をかねてそれぞれの感想が発表されました。Happyバースデーでは早川部長と荒川メネットが4月生まれということで、プレゼントの授与と、Happyバースデーの歌でお祝いしました。諸報告の後、散会となりましたが、和気あいあい、和やかな



交流会となり、満たされた思いで帰路に着くことができました。

その後全国的に急激なコロナ感染者の増加のため、まんぼう（まん延防止等特別措置）では変異株の急拡大を十分に抑える力にならないとして、緊急事態宣言が要請され、GWを前にしてステイホームなど強い自粛が求められています。

山内ミハル 記

## 【5月第二例会報告】

日 時：2021年5月1日（土）15：00～16：30  
場 所：金沢ニューグランドホテル 蔵  
参加者：伊藤メン・メネット、数澤メン・メネット  
幸正メン、吉川メン、山内メン  
議 題：①来期の役員・担当を決めた。  
②退会者について  
③入会を勧める

④DBC 仙台広瀬川クラブ 10周年記念例会について

⑤5月例会スピーカーについて  
角海 久弥氏に依頼済み

山内ミハル 記

## 訃 報

金沢クラブに転入会されてから2年間、昨秋までお元気で、誠実にワイズ活動に励んでおられた北肇夫ワイズが4月28日天に召されました。心から哀悼の意を表します。

## 【Week 4 Waste 実施報告について】

金沢クラブでは購入したおそろいのベストを着て、4月24日（土）9：00～10：30 に、犀川沿いのW坂の清掃を行いました。ここは毎年春と秋に金沢犀川クラブが始めたのを引き継いで、金沢クラブが町内の方々の協力をえて、清掃活動を行ってきたものです。「知る人ぞ知る」観光名所で、昨年秋には吉永さゆりさん主演の映画「いのちの停車場」（5月21日封切り）のロケがおこなわれました。（山内ミハル 記）





## 6月の担当

聖 句 数澤 輝夫君  
 ブリテン 山内 ミハルさん  
 伊藤 悦子さん

## お知らせ

### ☆ 西日本区大会要項

日時：2021年6月5日（土）～6日（日）

6/5 10：45 代議員会

11：00 メネット会

14：00 大会

6/6 9：00 聖日礼拝

10：00 DBC 締結式、理事役員引継ぎ式

12：30 閉会

### Happy Birthday

西 信之君 5月 6日

幸正まり子さん 5月 19日



## メ ネット 報



### 小さな話 パートⅡ

#### その1

魚をみせる九十九湾観光船スペシャルコースを利用しました。生憎の雨の日でしたので、夫と私の二人だけの貸切りです。途中で魚の餌付場に寄りましたが、60 cm超の鯛がいました。えさは太きゅうりとかぼちやの切った物を飛び跳ねて食べます。あまりに面白く、バケツに2杯程あげました。

#### その2

いろんな施設を見学する会に参加しました。朝から雨降り、大体の方は長靴です。中にはスニーカーの人がいました。靴をぬいで中に入るのですが、靴下まで濡れているので、足跡がベタベタ着きます。しかし気にする様子も悪びれた様子もありません。どうなっているのでしょうか。

#### その3

W坂で 映画「命の停車場」の撮影準備の所に出交しました。樹木の光の具合がどうか聞こえてきました。溝には真白な綿が敷いてありました。ぜひ見に行きたいです。

#### その4

今年差し出し人名が無い年賀状が届きました。しかもそれが年賀切手のお年玉にあたりました。不思議です。

#### その5

ある書類に、その方の電話番号が必要となり、知人にきいていただきました。さっそく携帯SMSに返事がありましたが、次の様に表示されました。「スキャン機能 注意！電話番号やURLの記述があります。送信元に心当たりがない場合は ご注意ください」私は無知でした。こんな機能があるなんて

#### その6

かなり前、知人の庭から葉裏が赤い秋海棠を頂きました。花の色は淡いピンクです。葉裏が緑色の普通の物はどんどん増えますが、赤いのは弱くなかなか元気よく増えません。大切に育てています。

北 佳子 記

